

**Déclaration d'ouverture  
du  
gouvernement du Québec**

**Genève, 16 février 2006**

**Québec** 

Merci M. le Président,

Le gouvernement du Québec est heureux de s'associer à ces travaux. Il croit fermement à l'importance des technologies de l'information et des communications (TIC) pour développer la société de l'information comme moteur important pour un développement durable.

Nous sommes plus que satisfaits des résultats de la deuxième phase du Sommet de Tunis sur la gouvernance de l'Internet. Nous nous réjouissons de la création du Forum sur la gouvernance de l'Internet (FGI) et comptons y participer activement dans le but de contribuer à l'élaboration de solutions innovatrices pour un développement aussi efficace que rapide de l'Internet

Nous pensons que la création et l'organisation du FGI exigent des parties prenantes de revoir leurs façons d'interagir et de collaborer. Ce Forum représente un tout nouveau modèle de gouvernance sur le plan international et mondial. Ce modèle est très explicite à l'endroit de l'égalité pour la participation des parties prenantes qu'elles soient un gouvernement, une organisation de la société civile ou une entreprise privée. Nous sommes conscients que de nombreuses options sont disponibles quant à l'organisation du Forum et toutes méritent une attention particulière.

Nous sommes d'avis que la nature non contraignante du Forum exige que les règles et les procédures pour le fonctionnement et l'organisation du Forum permettent l'élaboration de consensus sur les différents enjeux de la gouvernance de l'Internet et que le consensus devrait toujours être reflété dans les résultats des délibérations.

Sur le plan organisationnel, nous souhaitons la plus grande souplesse possible, et pour optimiser le travail du Forum, nous croyons que les langues de travail devraient être celles des langues officielles des Nations unies.

Nous croyons aussi que l'utilisation des TIC doit être systématique autant pour maximiser les échanges à l'extérieur des réunions que pour stimuler la participation des parties prenantes ne pouvant pas assister à celles-ci physiquement. L'intégration des TIC et les choix technologiques devraient toutefois être faits en fonction des

capacités des participants. L'objectif est de faciliter la participation et d'optimiser le dialogue, et non pas de limiter par l'imposition de technologies qui ne sont pas adaptées ou qui ne prennent pas en compte l'état des ressources ou des capacités des participants.

Considérant le nombre élevé d'enjeux qui ont été identifiés par le GTGI, il serait préférable que le travail du Forum soit décentralisé, et que l'approche organisationnelle soit ascendante.

Nous pensons que, dans sa première réunion, le Forum devrait se pencher sur un certains nombres d'enjeux notamment:

- Enjeux institutionnels liés à la coordination et la coopération multiagence ;
- Diversité culturelle et adaptabilité linguistique;
- Vie privée et protection des renseignements personnels ;
- Protection de la propriété intellectuelle;
- Stabilité et sécurité de l'Internet incluant la Cybercriminalité ;
- Éducation et renforcement des capacité;

Nous sommes convaincus que la création de ce Forum représente une occasion formidable d'instaurer un dialogue sur les enjeux de l'Internet.

Nous vous remercions M. le Président.